Editor y Admor. L. Cartín G

150 varas al Sur del Celegio de Sritas Teléfono 1131 Apartado III

Oficina

Suscrición mensual C 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 18 DE JUNIO DE 1926

Núm. 2286

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Cincuenta millones de vidas

Washington.-El subdirector general de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja manifestó ante la segunda conferencia Pan Americana de la Cruz Roja que desde 1924 a esta parte las guerras, incendios, inundaciones, erapciones volcánicas y otros desastres análogos han arrebatado la vida a la suma de 52,000,000 de personas ocasionando lesiones a 140,000,000.

Hizose uso de esas aterradores cifras paaa patentizar la necesidad de establecer una Union Internacional de Auxilios integrada por los Go. biernos y Sociedades de la Cruz Roja de todo el mundo, con el objeto de aminorar en lo posible los terribles efectos de tales calamidades.

Más tarde se pedirá a la Conferencia que respalde el proyecto en cuestión, presentado originalmente por el Senador Giraolo, ex Presidente efectivo y hoy presidente honorario de la Cruz Roja italiana, aprobado por la asamblea y Consejo de la Sociedad de Naciones y sometido por la Liga a la consideración de todos los Gobiernos del mundo.

El plan Giraolo adispone que se otorgue pleno reconocimiento de su misión como agentes de auxilio y socorro; por medio de un convenio nacional a todas las organizaciones nacionales o internacionales de la Cruz Roja.

La Unión Intefnacional de Auxilios, decia Giraolo en su proyecto -tiene por finalidad acrecentar el grado de preparación de todos los países ante la eventualidad de un desastre, aliviando así el peso que

recae sobre los demás a tener que socorrer a territorios en desgracia, siendo muchas las naciones que han contribuído de modo completamente desproporcionado al beneficio.

Los países extensos y populosos podrán siempre probablemente hacer frente a cualquier crisis nacional.

En cambio un 'desastre que en cualquier país de gran extensión so lo hubiese tenido importancin loca! en uno pequeño puede resultar fatal

Es nocivo para el cerebro el uso de la leche de vaca?

Londres,-El cerebro y la mentalidad de las personas que acostumbran tomar mucha leche, tienden a desarrolla se como los de las vacas, informó el doctor Damagloy, de Atenas, al Congreso Veget ario celebrado, en el Hotel Savoy.

Cada vaso de leche resta al intelectual de uno y medio a dos por ciento de su cerebro y poder pro-

La citada autoridad griega añadió que uno de los peores focos de infección del mundo es el huevo de

Murió después de recibir une perdón por haber peleado con los bóers

Toms River.-El general John A. Visser, veterano de la guerra anglo boer, falleció aqui a consecuencia de un ataque cardisco Mr. Visser había recibido recientemente una comunicación del Gobierno inglés permitiendole volver a su finca del Africa del Sur, de donde estaba desterrado desde la terminación de la guerra boer. Pero el perdón llegó demasiado tarde.

No se opone Hungila a la vuel ta al poder de la casa Hapsburgo

exsecretario particular del fallecido emperador Carlos de Austria, actualmente a cargo de la administraeión de los bienes que dejó, se cree en el caso de hacer las siguientes declaraciones en relación con la versión, aquí propalada, de que los legitimistas húngaros proyectan dar un golpe de estado y restituir el centro de Hungría al Príncipe Otto, actual pretendiente al trono, que solo tiene catorce años de edad,

Según esa versión - dice Von Schlager-los legitimistas extremistas, como Rokowsky, Pal avicini y el Conde de Sigray, se mantienen de Ginebra en contacto con Checoeslovaquia y Francia con e objeto de obtener su cooperación para el regreso de Otto a Hungria. Nada más cierto, pero en cambio carecen por completo de fundamento los rumores de que se proyecte dar un golpe de estade. Todo se hace per los conductos diplomáticos ordinarios y nadie trata de hacer de ello un se-

Creemos ridículo que la familia real viva incomodamente en España sufriendo innecesario destierro cuando tienen en Hungría unas posesio nes valuadas en \$100,000 que el año pasado produjeron a sus propier casa en Apponyi Terratz en Budapest, que también viene a engrosar sus ingresos.

En Hungria, nadie se opone a la que la unica solución del problema era acompañado del Presidente del sueldo total de \$500,000.

momento para el regreso de Otto con sus respectivos séquitos. a Hungria.

Viena.-El Barón Von Schlager Un hermano del Duce admite que éste ve con deseo tierras próximas a Italia

> Londres,-El «Sunday Express», publica una entrevista con el hermano del Duce, señor Armando Mussolini, en la que éste admite que su hermano ha puesto sus ojos en Siria, Esmirna, Albania, Tunez y Adalia, territorios que ofrecen una brillante perspectiva y hacia los que se podría encauzar la emigración italiana

> Armando dice que su hermano considera que la península italiana es demasiado exigua para contener los 42,000,000 que actualmente viven en ella y que por consiguiente es preciso obtener colonias y territorios propicios a la colonización.

Realezas europeas a Londres

Londres - Espérase que la temporada de verano sea buillantísima.

A la próxima visita de la Princesa Astrid de Suecia, hay que agregar las de muy ilustres personajes Londres seiá este verano el «rendez vouso de la realeza europea.

Entre los personajes cuya llegada se espera, figuran en primera linea los siguientes:

El Rey y la Renia de España, el tarios una renta de \$22,000, y una Rey y la Reina de Bélgica, la Reina de Noruega, la Reina de Rumania, la Reina de Yugoeslavia, el Rey de Egipto.

El Presidente de la República idea. El propio regente Horthy dice francesa, M Doumergue, que ven-

hungaro en el acceso de los legitimis Consejo, M. Briand, y tres de los tas al poder, pero no es propicio el más ricos Maharajas de la India,

> El proyecto de ley para hacer cumplir la prohibición

> Washington - El proyecto de ley presentado por la administración para exigir aún más el cumplimiento de la prohibición, fué descartado por el comité del Senado junto con varias otras medidas importantes.

> Se trazó un programa de legislación que según opinan los líders permitirà que se suspenda el Congreso «sine die» para fines de este mes.

Visitaron las ruinas aztecas los cubanos

Ciudad de México - Los excursionistas cubanos visitaron las pirámides y otros restos de civilización antigua que hay cerca de Ciudad de México. Asistieron a un juego de Jai Alai. Este juego es muy popular entre los mexicanos.

Distinguidos mexicanos celebran diversos festejos particulares en honor de los cubanos. .

Mebel Normand dichosa con un nuevo contrato por un medio millón

Los Angeles.-Maber Normand salió para New York,

La gentil actriz iba del mejor humor del mundo, debido a su magnífico contrato con la casa Halroach.

Este contrato, según se dice, es por tres años y le representa un

Labores de la Subsecretaria de Higiene

La Subsecretaría de Higiene se ha dirigido a las autoridades y al público enterándolos de que ella solamente tomará ingerencia directa en las cuestiones sanitarias de carácter local alli donde no existe una Jefatura de Sanidad organizada de acuerdo con la ley. En consecuencia en las ciudades de San José, Cartago y Limón por ejemplo, solo tendrá la supervigilancia de los asuntos sanitarios.

Cañería de San Pedro

Los vecinos de esa villa han pasado sus congojas por falta de agua.

El municipio ha estado haciendo algunas reparaciones en el cauce para ver si no se interrumpe el servicio durante el presente invier-

-Ese trabajo se hará a medias con la municipalidad de aquí.

Sin embargo el deseo de los vecinos es hacer una cañeria completa.

Los días de festejos religiosos en el Asilo de Pobres

Ha circulado el programa de las fiestas religiosas que se van a haceren el Asilo de Pobres de San Francisco de Asis.

Los dias 19 y 20 del corriente han sido los designados por el respectivo comité. El sábado a medio día, habrá Avemarias y en la noche a las 7 se hará un solemne rosario.

Un predicador hará un sermón y luego habrá juegos pirotécnicos, retreta y cenas.

El domingo, la misa solemne será a las q con otro discurso sagrado, Las diversiones preparadas son

muchisimas Un grupo de simpáticas señeritas

se han hecho cargo de las rifas y de las mesas de dulces y refrescos

En Sabanilla haran Agencia

La Secretaria de Fomento ha reruelto ayudar al vecindario de Sabanilla y al efecto le construirá una casa para la agencia de policía y el

El plano se está diseñando y en breve los trabajos se iniciarán

A DON JUAN DE FRESA

si lo hemos incomedado con el ehaparrón que dice que le enviamos, a propósito de templos. Ojalá que no se resienta ni se resfrie. Pero es muy extraño el hecho de que sólo cuando se trató de la reconstrucción de un templo, se acordó nuestro estimado colega

Se le dará más ancho a la carretera de Heredia

Al construir la carretera Gonzáłez Flores se le dió muy poco ancho para economizar material; nunca se pensó en que el tráfico a esa ciudad aumentara tanto.

Ahora para dar mayor comodidad a los autes y camiones los propietarios de Heredia han suscrito una gran cantidad de bonos para dar a la carretera un metro más de ancho desde su cruce con la de Alajuela hasta el tope con la vía férrea del Atlántico.

Se calcula la reforma en 22 mil colones y la cantidad de bonos ya ofrecida es bastante regular. Las empresas de camiones hau suscrito cerca de © 2000.

Dispense el estimable Sr. de Fresa , «El Diario de Costa Rica» de la salud de los niños, de la falta de escuelas primarias, cañerías y en fin de las necesidades de muchos pobres pueblos. Pero en cambio no dijo nada cuando se construyó un suntuoso club social en esta ciudad, donde los servicios sanitarios, muy deficientes, son más necesarios que en el campo y donde faltan escuelas para dos mil niños.

> Convengamos en que el estimado colega no se opone a la construcción de templos y en que estos no deben ser lujososo, pues como dice, el Divino Maestro, nació en un pesebre. Pero diganos, si nuestros adversarios nos califican de retrógados a pesar de las maravillas de arte que ha creado la Iglesia Católica con sus catedrales en todo el mundo, que han sido el orgullo de todos los tiempos y que solo por ser joyas artisticas de un valer inestimable no han sido destruidas por los jacobinos, cómo nos calificarian si solo hiciéramos galerones y caballerizas?

Si nuestros adversarios nos tildan a los católices de retrógados y oscurantistas, no le parece que es una injusticia que no nos dejen construir nuestros templos de enseñanza o escuelas, con leyes que son baldón en estos tiempos de liberalismo, y

que donde pueden los cierran a culatazos expulsando a sus profesores?

También deseariamos saber si le parece lógico al Sr. de Fresa que en un pais pobre y con una gran deuda encima, la Segunda Enseñanza sea costeada por el Estado, con provecho, casi exclusivamente, de los hijos de los ricos, pues los pobres a duras penas pueden procurarle a los suyos la primera enseñanza. Y esto es tanto más grave por cuanto que a pesar del mandato expreso de la Constitución, de que la enseñanza primaria es la unica gratuita y obligatoria, a la par que faltan muchas escuelas primarias para dar instrucción a millares de niños y aprovechar los servicios de muchas maestras que están sin colocar, de que muchas escuelas carecen de lo necesario y muchas están en edificios ruinosos y antihigiénicos, con peligro para los niños. los colegios de segunda enseñanza están cómodamente instalados en lujosos edificios y no carecen de nada.

Si del bienestar de los niños se trata, briodamos al señor de Fresa un magnifico tema para lucir su brillante pluma.

l'ratamiento especial de los electrocutados

3 la reina de la vida moderna. No polamente toda nuestra industria stá bajo su dependencia, sino que ambién ocupa en la vida corriente de un modo especial en nuestras asas un lugar sumamente imporante. Flúido misterioso y terrible ne nos alabamos de haber domessado, y que a pesar de elle nos dvierte de vez en cuando que con I no deberaes tomarnos demasialas libertades. Para vivir en buena armonía con la electricidad, es praciso estar siempre ojo avizor. Basta un momento de descuido paa que sobrevenga la catastrofe. os individuos que han experimendo les efectos de la corriente ifren graves wastornes y muchas eces mueron, conforme lo demuesa una emperiencia ya sebrade rga. Para een elles hemes adopade una linea de condueba en la no no so tione suficiento exemba de la naturaleza especial del agente ulnerante. Con sebrada frecuencia mpleamos, para intentar reparar us efectes, métodes generales exelentes en cualquiera otre circunsancia, pero que en el caso que studiamos apenas sirven para algo. De la electricidad y de sus efectos lebe hacerse un capítulo compleamente aparte de la patología, y al tratamiento debe ser esencialmente especial. Tal es lo que se leduce de una nota del Dector S. JELLINEK, que d'ARSONVAL preentó hace algunas semanas a la Academia de Ciencias valorandola on el apoyo de su indisentible competencia y de sus experimentes ya antiguos. Creo hacer labor átil resumiendo este importante trabajo y semetiendo a la consideración de los. los prácticos las conclusiones del mismo por si un día tienen que asistir a un electrocutado.

De dos partes so compone la ota de BEILINEK. La primera ace referencia a las heridas no nortales producidas per el fiúido léctrice. Ocupémenes de ellas prineramente. El autor de este notaole estudio hace observor cuan diferentes que son las quemaduras ebidas a la electricidad de las producidas por otras causas. A su nivel la piel esta engrosada, es a menudo blanquecina, pero lo principal es que la lesión está perfectamente limitada; alrededor de ella ada hay que recuerde un proceso e nota rubicundez, ni tampoco ense pelos quemados o chamuscaos. Pero al examinar estos herios, nunca podemos saber si el nal quedará o no limitado a las . esiones que observamos. Quiza nañana o durante los días siguienes, tegidos que hoy parecen norgales estarán afectos de necrosis.

Indudablemente la electricidad Porque hay que advertir que se traf. de una necrosis aséptica, que evoluciona sin dolores, sin fiebre, sin cambios importantes en el estado general. Y ello cualquiera que se . la extensión y la profundidad do la porción afecta, aun cuando les tendones, los huesos y las articulaciones estén interesados. Esto conjunte de particularidades les había sefialado ya d'ARSONVA hace unos veinticinco akes a pre pósito de la alta frecuencia, observación valedera para tedas la heridas producidas por electrocata-

Este esbezo anatemopatelégico nos conduce directamente a un modo de tratamiento especial Cualquiera que sea la gravedad de las lesiones y el estado en que se encuentre un miambre, por ejemple, nes guarderemos de amputar. La emputación se verificará por si misma on las mejores condiciones y las partes doctruidas seras expontaneamente climit nadas con la mayor coonemia posible. Precisamente el hecho de ignorer hasta donde puede llegar la necros snos expene a veces a amputar ment s de lo preciso y tener que recomenza r poco después para completar la operación. Pero además las paredes ce los vasos en la región afecta sufre i a menudo ena midificación estructural durante las semanas subsiguientes al accidente, modificación tal que las ligaduras las cortan fíci mente. Constituye pues ello un pel gro grave de hamorragias ulteriores. habiendo estas hamerragias secundad rias producido a manude la muer e de electroentados que se ereia hab r tratado lo mejor posible amputánd -

JELLINEE dice que no está indio da la intervencion quiturgica sino en dos sasos: cuando hay hipertensien del líquido cefalorraquideo, en el cual caso se practicará una puncion lumbar, y en las hemorragias graves. Aparte estas dos eventualidades, dejemos obrar a la naturaleza que es el mejor cirujano de las víctimas de la corriente.

Concluità

Sealquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamennflamatorio cualquiera, ni siquiera · tos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N?

PIELES PARA CALZADO .--Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agricola, pecuarin, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad econômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR 0 2:00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA LOS PEDIDOSA

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

De San Juan de Tobosi

Nota de duelo

Después de penosa enfermedad falleció el sábado pasado la Srta. Magdalena Fallas Badilla.

Esta niña digna de toda estimación por sus virtudes y su amor a Dios figuraba últimamente como Presidenta de la Sociedad de las Hijas de Maria».

Los funerales se hicieron con gran solemnidad y numeroso acompañamiento, yendo a la cabeza la Sociedad de Hijas de María con te que se toma el te en Ceilán. su estandarte.

Hondamente enternecidos por tan lamentable pérdida damos nuestro pesame a «la Seciedad de Rijas de Mazias, a su sekera madre dena Jesefa v. de Fallas, a sns hermanos Nicolasa, Justa, Marcelina, Estanislao, Luis e Isidero Fallas y

Corresponsal

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y etros articulos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los mas bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Como un acontecimiento hibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo lievado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las cirenastancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 71/2x5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexibles conteniendo XVI páginas de Introducción y 1859 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 11/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico: y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A, ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3 00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de poste, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo Sr. D Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

"EL EXODO RURAL"

ducción del Padre Añibarro, se necesitaria tener habilidades añibarrescas, de que claro está, care-

En buena hora, critiquenla otros, con más substancia gris, que nosotros. Con todo, hemos saboreado su obra, en una corta temporadita que nos dimos el lujo de pasar, en el pintoresco San Rafael de Cartago, y debida a generosidades que nunca podremos corresponder.

Y la hemos saboreado con el gus-

Precisamente cuando los trabajadores, muy de mamana iban a sus campes, por esas cuestas de Dies, les veiames pasar frente a la casa hospitalaria, macana al hom bre; y les veiames pasar, hejeande el folleto de este Padre tan sabie como medeste, que senvive con

La modula del libro, un canto al campo, seco y profundo.

Con un tacte no superado, el teérice agricultor va recegiondo de Salmes y Evangelies todo le que es agricultura en el sagrado Libro, para hacer junto con una magnifica trasplantación de citas clásicas, fecundo almacigal. Leyendo al Padre, sentimos.... no amar el ager, conocer el ager. Pero en tratando de estas cosas, mal podrían excluirse las proposiciones: no se A mí ana pobrecilla ama lo que no se conoce.

A través de sus páginas, vamos Me basta» al campo; y en sas parcelas no sólo crecen las averduras». Hay parcelas de olorosos heliotropos. Para Me quedo muestras un botón: «Y ved cómo

Para comentar esta nueva pro- canta la tierra al hijo suyo que la fecundiza, con un canto «no aprendido», más íntimo y dulce que las rapsodias de Pindaro, siempre idílico, que tiene por testigos al sol y a las estrellas, cuando picotea el ave en la dorada espiga o vela sus vigilias en el nido de sus amores; por el agricultor que siembra para si y para sus hijos, siembra tambiéa en nombre de la Providencia para las aves del ciclo sus amigas Captan a la libertad=exclama San Agustín - los pastores en sus mon-

> Senala el paganismo de las urbes, y otres cuantes desbarajustes de unestras corgojeadas seciedades, y para convencer, ammque no querrames entenderlo-sine errandi formidino - derriba en peces segundes, una decena de las consagradas encinas de Donar.

Si les demonies vagan «per leen arida, que sin les meneves asemes de home-nentas, adivinamos encontrarse on eses desplazamientes de carne humana, que llamamos cindades, razón sobrada tiene el autor de «El óxodo rural», para decir que el reino de Dios está en los campos. Con Religión y agricultura el mundo sí que quedaría relative optimus, como debe que-

Entre tanto, Mesa, de amable paz bien abastada Me vuelvo al campo, Y con el Padre Anibarro

G. A. M.

Fox Hilma

La jeven prometida de nuestro amigo don Macadonio Esquivel que le es la Srta. Hilma Bugarelli, fué objeto de un merecido homenaje per parte del artista Sr. Páez.

El domingo anterior se estrenó en Alajuela un lindo fox inspirado por dieho compositor y que mereoió les honores del bis.

La música es delicada y gustó en extremo.

El Sr. Asquivel tuvo un rasgo con les músicos a quien obsequió un sabroso refresco.

Nuestros parabienes a la festejada.

Comisiones

Magnifico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realiza ción mensual.

-Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acep ta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

Campaña antipalúdica en Matina

Les inspectores de Higiene dependientes de la Subsecretaria han estado este tiempo visitando los cantones menores y serán trasladados a Matina con un jese a fin de conducir alli una campaña-en pequeñocontra el paludismo Se obligará a la Campañía, al Municipio y a los particulares a hacer la parte que les corresponde en las obras de Saneamiento, al mismo tiempo el Gobierno suministrará quinina gratuitamente a los pobres y la venderá a precio de costo a los demás. También se obligará a los finqueros de acuerdo con la ley a tener si mpre un stok

Duelo en Barrio México

de quinina para los trabajadores

Ayer falleció en esta capital la Srta. Rosa Cubillo de 33 años, vecina de Barrio México.

El entierro fué a las 10 de la m a ñana de ayer

Nuestro pésame a sus deudos.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO Version de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat

PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa C 3. EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa Ct1

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

De Atenas

13 de junio.

¡Qué bello!

co de este mes (dedicado a la Eu- dar, lo cual es una lástima. caristia), un artículo de Fray Ceferino de Granollers titulado «La que se enferman y apenas produ-Orden Tercera y San Francisco de cen una fruta raquitica; eso al pa-Asisa. Si yo me encountrare con un recer se cree ser vejez; no es eso Angel bajado dal eleloy a la vez con solamente, sias que el árbol está. un sacerdote, primare besaria la llene de una escama escabrosa donmano del sacerdote y después salu- de viveu innumerabilidad de hordaria al ángel del cielo. A los sa- migas negras chiquitas debajo de cerdotes besaba la mano puesto de essas escamas y se están comiendo redillas, y les decia: «¡Hermanos el corazón del arbol y minando su mios, sacardotes, considerad vuestra vitalidad. Experiencia propia: en digoidad: sed santos porque Santo contró dos de eses árboles que apees el Señor que tratais», ¡qué encan- nas echaban unas guayabillas (se to, qué humildad del Serann de Asis! habian metamorfesiado, ya no eran Para que pudiérames imitarle! Por. aguacates) Bien, trepé un peon y que bien se comprende la idea de dijele: corte la rama superier unas esa gran figura del siglo XIII, todo tres varas o enatro abajo del cohoes porque el sacerdote consagra y Jo más alto, luego con el cuchillo toca con sus manes (lo que ne hacen pleames esas escamas haciendo huir los ángeles) al Guerne del Divino las hermigas basta donde sea pesible Salvador, no es per la persena mis- y después le clavamos unes des ma del sacerdote, que sea blance e clavos grandes cuadrades, y listos; come sea, está expuesto a errores y la cosecha siguiente fué admirable sempre es sacerdote; por eso los y los aguacates vinieron de gran citólicos en todas circunstancias es- tamaño y de sabor exquisito y a tamos obligados a respetarlo.

Por la higiene

este? Pues bien, todo el mundo al posible sin dañarlo. vender comestibles como pap, carre, etc., con las mismas manos en el mismo acto, coge la plata o papel mugriento y da vuelto, en fin que toca tanto los comestibles como el asqueroso med'o circulante que lo menos que con él se hace es higieniearle; y así los recibe el más opulento millonario y lo lleva en sus belsillos, jOh pobre humanidad, entre más elevada estás, más te rebijas! Es preciso ver como se desinfecta la peor y más querida puersada. Hiérbase la carne y véase que quien venda el pan y otros tantos alimentos, no sea el que tenga que coger en sus manos el sucio dinero. ¿Y los criados? Ese es problema difiell, y que traten de higienizarlos.

¿No podrá ser la plata o papel moneda un medio de transportar tifoidea, difteria etc? Débese estudiar este asunto tan serio.

Algo de agricultura

Aca se está plantando café (es la fiebre de él) pero muchos lo siembran antes de ponerle la somba de guaba, plátano etc. olvidand) que en estos calores de Atenas, es lo primero que debian de hacer junto con el abono de los huecos y

United Fruit Company

Servicio de vapores

les vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el ser-

vicio entre New York y Limón, llegarán a este último puesto los días Jueves

en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en

de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para

via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto

entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la ma-

nana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala

para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colon).

Boston los días Domingo a medio día.

los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril,

Halvá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a

es por eso que creemos se pierde o derrite la matita y no prevalece y luego se pierde dinero, tiempo Leyendo en el «Heraldo Seráfi- y trabajo y hasta el modo de an-

Hay muchos árboles de aguacate la vez abundantes. Esas operaciones hay que ejecutarlas en menguante, nunca en creciente. Y lo Que hay más apetecido, más bus- dição puede influir en la condición cado y más guardado y a la vez más de otra clase de frutales; pero sucio, más asqueroso y más mu- nuestra experiencia se ha contraído griento? La plata, bien en moneda al aguacate. Junto con las escamas y peor en papel moneda, ¿quién no se corta lo que haya malo del cotoca el dinero, sano o enfermo que razón del árbol, hasta donde sea

AVERROES

Queso con chile Salmones Mortadelia

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en el Parque Morazán.

1º Vito, pasodoble flamenco. Lo-

2º Bélgica, obertura. Stenebrugen.

3º Nebulosa, vals intermezzo. Du-

4º Mis Helyett, fantasia. Audran

50 Noches en el bosque, fox, Bozzi.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

M. M. MARSH.

Administrador

Tiros en Guadalupe

Uu pequeño escándalo hubo en Guadalupe: se detuvo a un joven el cual sin darse cuenta de la gravedad que cometía, huyó.

Para detenerio se le dispararon algunos tiros, pero al aire. Dichosamente nada le ocurrió y ayer fué a la Jefatura para responder cargos.

En el fondo no hubo causa grave

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creia antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su saber y olog; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la quimica en los atimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de higado de bacalao. Tode el mundo sabe euan asqueroso es el sabor y olor de esta drogs en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revaelve el estómage, no puede preducir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su centra y a grites pide deskacerse de él. El milagro apetecido se eneuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Urnguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Gualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación,

Curiosidades

de dudoso valor. En las Boticas.

Los billetes de Banco fueron emitidos por primera vez en la China en el año 2697 antes de Jesucristo.

Los patines de ruedas fueron inventados en 1865 por un yanqui llamado Plimpton

Inglaterra gasta anualmente en obras de caridad 10.000,000 de libras ras. esterlinas. .

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvndo. Sr. Cura y Vicario Pho. Mariano Zuniga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura, SALVADOR COLL S.

> El Mayordomo CARLOS LUTZ

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finisimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar

Heredia, Tienda Benavides.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar @ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

Misa de Novenario en San Juan de Tobosi

La familia Fallas invita por este medio a sus familiares y amigos a la misa de Novenario que se verificará en la Iglesia Parroquial el próximo Lunes 21, a las 7 horas, por el eterno descanso del alma de la que fué

Magdalena Fallas Badilla

Trabajos de restauración

en el Escorial

De creer a los pemódicos espanoles—escribe el «Journal des Dobats -- El Becerial, el triste e imponente palacio construido per Felipe II, atrae cada ano mayor namero de visitantes. Una de las cosas que más interesan em él son las habitaciones de Felipe II, enteramente reconstruidas por Flomi, conservador del Museo de la Armoria de Madrid, recientemente fallecido. La recenstrucción fué hecha con eserupuloso quidado. Los muebles; =entre los cuales figura la silla en que el tasiturno menarca tenía costumbres de sentarse, -son perfectamente auténticos, e igualmente auténticos los tapicés de Córdoba que cubren los muros y el escudo imperial que perteneció a Felipe II y que reposa sobre terciopelos que también pertenecieron al soberano. La obra que Florit dejé interrumpida será continuada: se amueblarán el comedor y la galería de la gran sala que siguen a los departamentos reconstruídos y que, por el momento, sólo tienen como muebles lánparas y candelabres.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la linea del tranvia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Adoración Nocturna de San José

Los días 16, 17 y 18 se celebrarán las misas de reglamento en sufragio de la cooperadora Sebastiana Vargas (de San Pedro), en la Capilla del Seminario, a las 6 ho-

Los días 19, 21 y 22 las misas en sufragio del socio Federico Villalta, a la misma hora.

Se ruega la asistencia a los socios. Nacional'

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Sara Vargas, Orotina. Anita Aiza, San José. Rosita Mnñoz A., Puerto Jesús. Reberto Serrano, Guatemala. Dr. Daniel Gutiérres, N. Leon. Luis Portuguez, Limón. Agustín Castro, Cepey. Pedro J. Rojas, Casa Presiden-

Eduvina v. de Zamora, Limén. Juan Zavala, Greois. Fornando A. Fagundoretalhulen,

eial, Tegueigalpa.

Benero Ramírez, Pueblo Nuevo. Rezago en la Oficina de la Sabana Isidro Sunsin, Parismina. Rezago en la Oficina de Plaza Viguez Laura Murillo, Esparta.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

Una buena maquinila

En otro lugar de este perió dico publi camos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cualde un modo rápido y perfecto, le es fácidejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilil dad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurci, dora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau. 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al es cribir a la Casa, mencionad "El Correo

INOVEDADI LA ZURCIDORA MECANICA

Con este-aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de maquina

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIG WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Baile en el Club Alemán

Este centro que es uno de los más laboriosos y cultos de la capital al iniciarse el invierno ha resuelto reanudar los bailes semanales entre los socios.

El de esta semana estará muy animado.

Ultiman ente se han inscrito muchos socios nuevos, casi todos jóvenes recién llegados de Alemania y que han ingresado al Club Alemán.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.	5%
Londres	390	-
Paris	. 60	-
España	325	-
Italia	75	-
Suiza	389	-
Bélgica	60	-
Berlin	401 1	2-
Amsterdam	0.40 1	2-

Santoral

Este centro que es uno de los más celiano y Ciriaco, mártires, y Amaboriosos y cultos de la capital al do, obispo.

> SAN MARCO Y MARCELIANO, MAI TIRES

San Marco y San Marceliano, hermanos gemelos, fueron hijos de gentiles, aunque educados por un ayo cristiano. Sus virtudes crecían al par que su edad, y, llegando a noticia de los satélites de Diocleciano la fama de su cristiandad, los encerraron en obscuros calabozos. Condenados a azotes, que sufrieron con gran valor, el prefecto mando degollarlos; pero su familia suplicó un aplazamiento de treinta días, esperando lograr su reducción. Combatidos los dos héroes por los ruegos y lágrimas de sus padres, mujeres e hijos, resistían valerosamente, hasta que animados por San Sibastián, capitán de la guardia, con un tierno discurso, triunfaron per completo. Sabedor el prefecto de lo sucedido, hizose a su vez cristiano, sufriendo el martirio, en unión con los demás, de ser atado a un árbol con los pies traspasados por grandes clavos. En tal situación mando Fabiano quitar, les la vida a lanzadas el día 18 de Junio de 286

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides

IMPRENTA DE SAN JOSE

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Apartado III - Teléfono II31

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses vione elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

El contrato de piedra quebra da

Cuando todos lo svecinos de San José esperaban que la propia Comisión de Vías Públicas produjera la piedra quebrada necesaria para las calles de esta capital, resulta prorrogándose en forma muy parecida la contratación anterior. Se seguirá usando la piedra de Cartago que tan suave ha resultado y que no soporta el tráfico.

Creemos del caso, nos dijo un vecino, que la Comisión de Vías Públicas llame a licitación para proporcionarse el material aludido

Uno de los quebradores del Municipio quedará al contratista quien sí preparará piedra para los particulares aquí.

El Ministerio de Gobernación debiera interesarse por este asunto, pues no cabe nuevo contrato sin licitación.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el airo, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y'peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una eputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Higado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Va a caer el gabinete Briand

La crisis de los Ministerios sigue en Francia donde el régimen político no se estabiliza después de la guerra. Ahora hay nuevas dificultades y el cable nos ha dicho que el Secretario del Tesoro ha caído.

Hay un gran movimiento para formar un gabinete nacional en que participen todos los partidos, y a la verdad que esa sería la mejor solución.

Toda esta crisis se traduce tan solo en un desbarajuste económico, pero el franco sigué en baja y el Gobierno no ha podido valorizarlo.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Sesión del día 14 de Junio

1. Se aceptaron como socios a los siguientes señores:

Sergia Ramírez de Mesén, de Sta. Cruz de Guanacaste, que cotizará con © 100

zará con © 1.00 Ricardo León Bolaños de Limón,

que cotizará con © 2.00 Narciso Arce Rojas de Heredia que cotizará con © 1.00.

Enrique M. Zeledón Chamberlain de Limón que cotizará con @ 1.00.

2. Se mandaron anotar los endosos siguientes:

Benjamín Campos Villalobos, póliza Nº. 2521 en favor de su esposa doña Amparo B. de Campos. José Joaquín Mera Cañas, póliza Nº 94 en favor de su esposa doña Enriqueta Gagini de Mora.

3. Fué denegada la solicitud que presentaron dos socios (matrimonio) del Guanacaste de que la Sociedad continuara atendiendo el pago de sus recibos en virtud de encontrarse imposibilitados para hacerlo ellos pues de la información que se tiene, no justifica este caso, con-

Nuevo periódico de Limón

Nuestro amigo don Marco Tulio Sáenz, ha entrado ahora en las tareas del periodismo, por las que siente gran afición.

Ahora se ha radicado en Limón donde acaba de publicar un periódico semanal, al que deseamos muy larga vida.

El nuevo órgano está por entero dedicado a los asuntos lotales de nuestro puerto del Atlántico.

forme lo que dispone el Artículo 45 de los Estatutos.

4. Se acordó poner un aviso en los periódicos llamando a la Sra. Lidia Martínez de Ramírez, pues se ignoraba su residencia a fin de imponerla de un asunto importante para ella relacionado con los derechos de su póliza. Ya concurrió esta señora.

5. Fué caducada la póliza Nº. 2739 de un socio de Atenas, en virtud de tener varios meses en descubierto y por manifestar su retire.

6. Se dispuso poner al cobro en el mes de Julio próximo, 2 (dos) defunciones que existen pendientes en la Tesorería: una de © 0.50 y otra de © 1.00

7. Fueron despachados varios asuntos generales de correspondencia etc.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Suscribase a este diario

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 298

Agentes ACTIVOS y HONRADOS enecuntran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATA-LOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

DAGATE CITACON

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.